
核心提示

520192019年年1212月月33日日 星期二星期二 编辑编辑 李炎李炎 电话电话 43968274396827 E-mailE-mail：：xccbxccb6666@@163163.com.com

关注许昌“川”字形高铁网之热议

关注

许昌人提前 7年多享受高铁出行便利

乘坐高铁成习惯 说走就走很便利

12月1日，郑渝高铁（郑州至襄阳
段）、郑阜高铁开通，终结了平顶山、
南阳、周口不通高铁的历史。三个兄
弟城市的群众难捺激动兴奋之情，纷
纷购票体验。与他们相比，许昌市民
淡定了许多。因为从 2012 年 9 月 28
日起，乘坐高铁已经是很多许昌商务
人士的出行方式。近年来，坐高铁去
郑州、北京渐渐成为市民的出行首
选。统计数据显示，2019年6月9日，
许昌东站创下日发送旅客10205人次
的纪录。不慌不忙带上行装，喝一杯
茶，看几张报纸，刷一会儿手机的工
夫，目的地就到了。

郑渝高铁（郑州至襄阳段）、郑阜
高铁开通会为市民带来什么？当天
下午，记者走访发现，面对高铁“添
丁”，他们从容中多了一份欣喜，因为
以后乘坐高铁出行更方便了。

□ 记者张莉莉

闫楠是周口市扶沟县包屯镇人，从许昌学
院外语学院毕业后进入许昌龙祁电子商务有
限公司从事外贸工作。她的父母长年在北京
打工。

“近几年我没少坐高铁往返北京。现在，
我的老家周口也开通高铁了，出行越来越方
便，真是科技改变生活。”在接受记者采访时，
她开心地说，“今天，我看见同学群里有人在晒
车票呢！”

许昌通高铁之前，闫楠去北京总是坐普通
火车，坐 9 个多小时硬座累得腰酸背疼，到了
北京满脸倦容。许昌通高铁之后，途中时间节

省了一大半，整个行程不感觉劳累。“我的父母
住在北京西站附近。我下了高铁步行 20 分钟
就到了，很方便，去一趟北京不需要向单位请
假了，周末只要想去就可以和父母一起度过温
馨时光，两天时间足够往返。”

周口通高铁之前，她和父母回老家过年都
是坐大巴，还需要转车。扶沟虽然离许昌并不
算远，但每次都会花费半天时间。

“许昌通高铁，我是受益者。我每年去北
京七八次，高铁已经融入我的生活，‘说走就
走’变得轻松简单。”闫楠笑着说。

上班族闫楠：
乘坐高铁出行已成习惯，去一趟北京不需要请假了

今年 19 岁的杨冰在开封大学读大二。12
月 1 日，他和两个同学一起，在禹州站买了前
往郑州的车票，体验坐着高铁去上学。

杨冰说，他家在禹州市夏都街道办事处，
以往上学要么坐汽车，要么其爸爸开车送他。
从禹州到学校，途中往往要花两个小时。郑渝
高铁（郑州至襄阳段）开通后，他可以从禹州乘

坐高铁到郑州，再转车到开封，时间缩短了半
个小时左右。

“能直接从禹州站坐高铁出行太好了。假
期，我会考虑和同学一起坐高铁出去旅游，多
看看外面精彩的世界。”杨冰说，他对假期的旅
行充满了期待。

大学生杨冰：
想看看精彩的世界，对假期旅行充满期待

刘彩虹在旅游行业工作 15 年了，平均每
月带团出行一次。在接受记者采访时，刘彩虹
说，许昌地处中原之中，交通便利。许昌东站
建成后，乘坐高铁出行成为很多市民感受诗和
远方的首选。

“2013 年以来，很多出省游游客选择坐高
铁，因为特别舒适，省心、省时、省力。”刘彩虹
告诉记者，自从旅游主管部门规定 800 公里以
外带团出游不允许坐大巴以后，无论南下还是

北上，高铁都深受欢迎。
“群众生活水平提高了，宁肯多花点儿钱，

也不想在路上耽误时间。很多老年观光团的成
员直接提出想坐高铁出游，体验一下现代先进
的旅行方式。”郑渝高铁（郑州至襄阳段）、郑阜高
铁开通后，旅游行业迎来了新的商机。“我们考
虑开设新的高铁旅游线路，比如周口淮阳一日
游、重庆三日游等，大大节省了路上的时间，提
升了游玩的品质，确实是件好事！”

旅行社总经理刘彩虹：
坐高铁安全舒适、省心省时，旅游业迎来新商机

大学生杨冰（左一）和同学一起在禹州站购票准备体验高铁。 记者张莉莉 摄

上班族
闫楠在许昌
东站候车。
资料图片

微信朋友圈里，有人晒从扶沟前往周口的高铁票。资料图片


